

El género chico, es el que predominará, mejor dicho, el que reinará en un modo absoluto. Lo tendremos en el Lírico, en el Eldorado y en el teatro de los Jardines del Buen Retiro, que este año no nos servirá ópera barata, sino ópera, que constituye el género chico de aquella.

La base de la compañía que ha de actuar en el Lírico bajo la dirección artística de Luis París, es la bella contralto Fidela Gardetta, que en temporadas anteriores supo conquistar muchos y entusiastas aplausos en el teatro Real.

Lo que va de ayer á hoy! María Gudina, ¡oh degeneración de las cantantes! trabajará en Eldorado, del que como siempre, es empresario el Padre Benito, que sabe hacer cada milagro, que ya, ya....

BATERÍA.

EGOS DE LA PROVINCIA

GIJÓN

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Por fin la Comisión de festejos nos ha dado á conocer el programa para las fiestas de Agosto.

Se anuncian jiras campestres, verbenas en los barrios, tres corridas de toros, audiciones de fuegos artificiales, bailes clásicos del país, reparto de limosnas á los pobres y de premios á los niños de las escuelas públicas y música, música y música por una banda militar contratada al efecto.

En resumen, el programa de años anteriores.

¿Y para esta labor se ha reforzado la comisión de festejos?

Nosotros, con el objeto de evitar al Ayuntamiento algunos gastos para en lo sucesivo, proponemos lo siguiente:

En los carteles anunciadores de las próximas fiestas pudieran dejarse en blanco la fecha, y de este modo valdrán para todos los años.

Trasladamos esta idea al presidente de la referida comisión de festejos don José Ellas, por si le parece aceptable.

El concejal de la minoría republicana D. Ramón Álvarez García, preguntó al alcalde si era cierto que el exinspector de municipales D. Fructuoso Fernández seguía ejerciendo dicho cargo.

El Sr. Menéndez Acebal le contestó negativamente.

El edil en cuestión no se conformó con la contestación y volvió á preguntar si el Sr. Fernández lleva alguna insignia que indique su autoridad.

De nuevo el presidente respondió que no.

Pero terminada que fué la sesión, el Sr. Álvarez García le dijo al alcalde que le constaba, por personas que le merecían entero crédito, aparte de lo que venían diciendo algunos periódicos, que efectivamente, era cierto lo que denunciaba.

Entonces D. Jesús le contestó que sí, pero que llamaría al exinspector á la Alcaldía con el fin de que le hiciera entrega de dichas insignias.

Pero ¿es que se permitía usarlas sin autorización del alcalde?

¡Pues ya no faltaba más que eso! Pero hay otro dato más curioso del que no debe estar enterado el Sr. Álvarez García; y es que el exinspector y el guardia Agustín Rea, procesados ambos por el crimen de la calle de la Vuelta, siguen disfrutando del sueldo de inspector y municipal respectivamente.

Sobre esto llamamos la atención no sólo del Sr. Álvarez García, si no también de todos los ediles, para que se opongan á que el Ayuntamiento continúe pagando jornales á individuos que no prestan, por que no pueden hacerlo por hallarse procesados, servicio alguno al Ayuntamiento.

Y si algún concejal es partidario de que á los Sres. Fernández y Rea no les falte el jornal, que lo satisfagan aquellos de su bolsillo particular.

¿A que no aceptan?

En la reunión anteaño verificada por los pintores de esta villa, se acordó avisar por la prensa, nuevamente á los maestros, que no han contestado á la circular pasada á éstos pidiendo una peseta de aumento en el trabajo de fachadas, concediéndoles un corto término para que lo hagan.

Si así no lo hicieran será la callada considerada como negativa á la petición antes dicha, volviéndose á reunir el gremio para acordar en definitiva. De no acceder los patronos á las pretensiones de sus oficiales, será probable que éstos declaren la huelga.

Un individuo, vecindado cerca de la estación del Norte, fué sorprendido

anteayer en el momento que pretendía apropiarse de unos cuantos sacos que no eran suyos.

Fuó conducido á la Inspección, donde quedó á disposición del Juzgado.

No habiéndose presentado reclamación alguna contra la necesidad de la ocupación de las fincas urbanas que en este concepto han de ser expropiadas con motivo de la construcción de la carretera de primer orden de Gijón al Musel, el Sr. Gobernador ha declarado la necesidad de la ocupación y dispuesto señalar el improrrogable plazo de ocho días para que los interesados acudan á aquella alcaldía á nombrar el perito que los represente en la tasación de sus fincas.

Avilés

Habiendo desaparecido todo temor de que puedan ejercerse coacciones, ha regresado á esta villa la Guardia civil que se hallaba destacada en Arnao.

En este punto solo queda la fuerza del puesto de Castrillón.

Langreo

Por la Alcaldía se anuncia la subasta para la construcción de una alcantarilla en La Felguera, desde la casa de D. Domingo Leguina hasta el arroyo en el prado de la Calzada.

La subasta tendrá lugar el día 17 del actual á las dos de la tarde por el presupuesto de 11.623,91 pesetas.

Pravia

El partido republicano

El día diez del pasado se ha constituido en esta villa un comité republicano para la organización del partido basada en el último programa de la «Unión Nacional», al que se adhiere desde luego, sin restricción alguna, el comité republicano de Pravia, como se adherirán cuantos desearon militar en las filas del partido de «Unión Nacional».

Manteniendo en cuenta la insignificancia personal y política de los individuos que accidentalmente constituyen la Junta directiva de este comité, cúmples hacer las siguientes manifestaciones, que, si bien no encierran novedad alguna, servirán al menos para definir su actitud y señalar el derrotero que habrá de seguirse para ulteriores fines.

Desde el punto de vista social.—Primeramente, hemos de hacer constar que ha estado muy lejos de nuestro ánimo el venir á fomentar las divisiones que, fatalmente, y por obra y de gracia del imperante caciquismo, destrozan á todos, ó á casi todos los pueblos de escaso vecindario. Pero en cambio no podemos, ni debemos, ni queremos seguir gobernados como infame trahilla de esclavos á quienes se les prohíbe hasta lamentarse de su infortunio. No toleraremos jamás resignados la imposición del más fuerte; vale más una muerte honrada que cien vidas con vilipendio!

Desde el punto de vista político.—Deseamos ejercitar nuestros derechos de ciudadanos libres en un país también libre. Aspiramos á que la representación del pueblo en todos los organismos administrativos del Estado sea un hecho real, tangible, evidente; no farsa y comedia ridiculas. Queremos elecciones, no escamoteos; representantes conscientes del pueblo, no autómatas; presidentes de corporaciones genuinamente populares; no caballeros particularmente muy respetables, pero incapaces de regir un pueblo libre, honrado y digno.

Desde el punto de vista religioso.—Nuestra propaganda habrá de ser única y exclusivamente republicana, no antirreligiosa. Respetamos todas las religiones y particularmente la católica que es la que hemos heredado de nuestros padres. Pero no transigiremos jamás con los que, para combatir las ideas republicanas, echen mano de la religión que tiene con la República tanta conexión por lo menos como con los partidos monárquicos, el integrista inclusive. El que ciertos prohombres del republicanismo profesen ideas más ó menos avanzadas, no autoriza á suponer el que todos hayamos de opinar de igual modo. ¡Peregrinas consecuencias habiendo de deducirse con semejante lógica.

Luchemos, pues, en el terreno de la legalidad y sin las extralimitaciones que tanto han desacreditado á los partidos dinásticos. No necesitaremos hacer la revolución ni mucho menos, puesto que el progreso por naturaleza es evolucionista; pero estamos dis-

puestos en todo caso á defender nuestros derechos.

Todos los hombres honrados eaben en nuestro campo. Vengan, pues, enhorabuena.

Y si alguno hubiese que no comulgare en nuestro credo, considerémosle como adversario, no como enemigo, que para todos los humanos tiene amores nuestro corazón.

Por el Comité republicano de Pravia.—V.º B.º El Presidente, Manuel Arango.—El Secretario, Manuel Flórez.

Arriandas

Los desastrosos efectos de la política pidalina establecieron en Parres el monopolio de la administración municipal á favor de una familia, la cual solo cuenta en su carrera caciquil unos cuantos años de cambios de postura, hechos al azar, pero siempre con el insidioso afán de vegetar al amparo de caciques máximos.

El actual Secretario de Parres es cuñado del Depositario de los fondos municipales y del Alcalde en funciones; y tales semi-analfabetos tienen por amanuense y director al oficial de estadística ¡Marat! el cual, por la falta de asiduidad al trabajo, aptitud y demás, ha sido causa de varios y graves trastornos en las operaciones administrativas, por lo que no es temerario suponer que el flamante triunvirato tendrá un trágico acabar.

Ultima advertencia por hoy; pues queda mucho y grave que tratar y recordar á los del ala, si la autoridad superior no les obliga á comprimirse: convendría que las plazas de guardias municipales recayeran también en individuos de la agraciada familia; aunque tuviesen necesidad de emplear al bello sexo.

Cangas de Onís

Ha salido para Madrid en compañía de sus distinguidas hijas el capitalista D. José Martínez del Canto, vecino de San Martín de Bada.

Lleven feliz viaje y un pronto regreso á la tierra que les vió nacer.

Hemos tenido el gusto de admirar el hermoso retablo, caprichosamente dorado por el afamado pintor, nuestro buen amigo D. Eufemiano Cuervo, quien una vez más ha demostrado á toda la villa que para dorar un retablo no hay necesidad de traer artistas de fuera.

El padre de los pobres D. Federico Ortiz, vecino de Madrid, ha ordenado á la Sra. Viuda de Sánchez que repartiera limosnas entre los pobres vergonzantes de la parroquia y concediera premios á las escuelas.

Así se consigue el cariño de los co-

Pola de Allande

En la floreciente villa de Pola de Allande, se sigue celebrando anualmente el 13 del actual, la feria de San Antonio, á la que concurren numerosas cabezas de ganado vacuno, caballo y mular, prometiendo la del año actual ser muy concurrida, por que los labradores cada vez se esmeran más en la cría de sus ganados por los elevados precios que van alcanzando, y aquella comarca es de la mayor importancia en el ramo de ganadería.

CANDAS.—Del depósito municipal donde se hallaba detenido que orden del Juzgado, se fugó el martes último, Evaristo Quirós González (a) Novero, de 20 años de edad.

El Sr. Gobernador civil, en circular que insertará el Boletín oficial y en la que se expresan las señas del fugado interesa su captura y conducción al Juzgado de Gijón.

OVIEDO

Los jueces del caciquismo

No puede negarse que la administración de la Justicia se va emancipando de la degradante servidumbre á que el caciquismo la tenía sometida en nuestra Audiencia no ha muchos años. Entre otras resoluciones que son honra de la Magistratura, hay que señalar un auto de la Sala por el que se admite la querrela presentada por el abogado D. Alfredo García Bernardo, para exigir responsabilidad criminal al que fué juez suplente de Laviana D. Luis Canel, por sentencia manifiestamente injusta.

En el mismo auto acuerda la Sala

suspender al Canel en el cargo de juez municipal y que se proceda á la instrucción del sumario.

Tiempo era que se atara corto á ese juez que, según nuestras noticias, todavía continúa haciendo disparates.

Al fin es un súbdito del cacique y de los caciques de por allí y no se puede esperar de él otra cosa.

El Sr. García Bernardo no ha querido ampliar la querrela contra el Juez municipal de San Martín del Rey Aurelio, D. Ramón Iglesias, (que debía correr igual suerte que el de Laviana) por considerar al primero pobre instrumento y porque no es letrado. Así lo manifestó á la Sala el día de la vista; pero de continuar el Sr. Iglesias sometido á ciertos asesores, es seguro que pronto sufrirá las consecuencias.

Suponemos, mejor dicho, no dudamos de que la suspensión del Sr. Canel, será el argumento mejor que ha de emplear el Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia para no nombrarle nuevamente Juez municipal á pesar de las poderosas influencias que se interponen para ese y otros nombramientos.

Crea el Sr. Presidente de la Audiencia que los jueces recomendados por el caciquismo pidalino, sólo por casualidad pueden proceder con rectitud en el desempeño del cargo.

El Boletín oficial insertará en breve varias relaciones de registros mineros, cuyos expedientes han sido declarados sin curso y fenecidos por el Sr. Gobernador é fin de que los interesados ó sus representantes en esta capital, puedan recoger en la Jefatura de Minas de esta provincia las cartas de pago de los depósitos constitutivos en Tesorería y las respectivas órdenes para su devolución.

Ayer por la mañana, después de celebradas en San Tirso el Real solemnes exequias en sufragio del alma de D. Manuel Álvarez Rayón, se verificó la conducción del cadáver al cementerio del Salvador.

A los dos actos citados asistió numerosa concurrencia, especialmente al entierro, formando en la comitiva nutrida representación de todas las clases sociales.

El feretro era llevado á hombros por cuatro oficiales de pintor y las cintas por los Sres. González, Claverol, Rivero y Laviada, conocidos maestros de dicho oficio y compañeros, por tanto, del finado.

Además del duelo eclesiástico presidido por el M. I. Canónigo D. Hermógenes de la Campa, iban otros dos; el de amigos formado por los señores La Rosa, Feito y Miñor y el de familia por los Sres. Olavarrieta, Castañón, Serrano y Prada.

Descansen en paz nuestro querido amigo, y á su apreciable familia la reiteramos el testimonio del más sentido pésame por tan gran desgracia.

Se ha remitido favorablemente informado al Ministerio de Instrucción pública el expediente de D. Angel González y González, maestro del Condado en Laviana, en solicitud de jubilación por edad.

El alcalde de barrio de San Claudio, ha solicitado el envío de fuerza de la Guardia civil, para conservar el orden en la romería que se celebrará en dicha parroquia el domingo próximo.

La Dirección general de Clases pasivas ha acordado que el haber mensual de 168,75 pesetas, que percibe por la Intervención de Hacienda de esta provincia D. José Sánchez Álvarez, teniente retirado, deje de abonarse por la misma y se continúe por la de Lugo.

La misma Dirección ha concedido á José Martínez Méndez, padre del soldado Francisco, la pensión anual de 182,50 pesetas, abonable desde el día 18 de Noviembre de 1902.

La persona que hubiere perdido un llavín puede pasar á recogerlo á la Inspección de servicios municipales.

Ha sido nombrado por traslación, Vista de la Aduana de Mahon, con el haber anual de 2.000 pesetas, D. Jesús Carrasco Iglesias, que desempeñaba actualmente el destino de Administrador de la de Navia.

Para este cargo fué nombrado don Arturo Díaz Muñoz, electo de la Estepona.

Ha sido trasladado á la Intervención de Hacienda de Logroño, el oficial de 5.ª clase de la de Oviedo, D. Juan José Suárez.

Por R. O. ha sido declarado exento del servicio militar el recluta del cupo de Oviedo, Manuel García González.

El Sr. Gobernador ha impuesto la multa de diez pesetas á un vecino de Langreo, que se dedica á cazar sin tener la correspondiente licencia.

Al Sr. Gobernador se han comunicado los accidentes del trabajo ocurridos á los obreros Ignacio San José Expósito, Casto Muñoz Fernández y Joaquín Folgueras Álvarez, vecinos de Gijón; Leopoldo García, de Arnao; y Ricardo Monrroy Pérez, de Ablaña.

Ayer fué presentada al Sr. Alcalde de esta ciudad una instancia firmada por 47 comerciantes, protestando del impuesto de 12 pesetas cincuenta céntimos que el Ayuntamiento exige á todos los comercios en que se expendan bebidas, y cuyo impuesto no creen equitativo ni justo.

En el día de hoy y á las siete y media de la tarde celebrará Junta general la Sociedad de San Juan Nepomuceno; como en dicha junta ha de procederse al examen y aprobación del programa de festejos y presupuesto de gastos se ruega á los señores socios su puntual asistencia advirtiéndole que es primera y última convocatoria.

El señalamiento que figura en el cuadro oficial de exámenes de esta Universidad para la segunda convocatoria de los de las asignaturas de Derecho político español comparado y Derecho administrativo, se ha modificado en la forma siguiente:

Derecho político: el día 8, á las ocho de la mañana.

Derecho administrativo: el 9, á las nueve de la mañana.

López, el simpático López que ha sucedido á Cortés en la gran confitería de la calle de la Rúa, abrió un puesto de venta de cerveza de «El Águila Negra», en el portal inmediato á su acreditado establecimiento.

Para el despacho de cerveza por books, emplea López el mismo sistema que en Londres y otras grandes capitales, para lo cual ha instalado sobre elegante mostrador de mármol blanco un artístico sifón que vierte en la copa la cerveza salida directamente del barril, sin que el ya estimado producto de «El Águila Negra» pierda ninguna de sus excelentes cualidades.

Es un negocio ingeniosamente instalado y que dará, seguramente, buenos rendimientos al sucesor de Cortés, al simpático confitero López.

El día 8 y siguientes tendrá lugar el primer llamamiento de los alumnos de enseñanza no oficial (libres) pendientes de examen en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad.

NADA más indicado y de mejores resultados para combatir las enfermedades de los párrafos, nariz y oídos, y para la higiene del tocador, cavidades naturales é íntima como el BORISOL de TORRES Y MUÑOZ.

Pídase al autor, San Marcos, número 11, farmacia.—MADRID.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expendiduría general de lotería en «Hamburg», tocante á la lotería de «Hamburg» y no dudamos que los interesados mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

«Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien le pida».

La Gran Enciclopedia francesa es el mejor Diccionario de Ciencias, Letras Artes é Industrias. Véase el anuncio en cuarta plana, treinta y un volúmenes, de 1.200 páginas cada uno, con multitud de grabados y mapas en colores. Pídanse prospectos y muestras á la Administración de EL PROGRESO DE ASTURIAS.

Vacuna

directa de la ternera, se administrará el miércoles, jueves y viernes de la próxima semana en el nuevo Instituto de A. Magnet, de diez á una y de dos á cuatro.

Plaza Mayor-6 entresuelo al lado de la farmacia del Sr. Díaz Argüelles.

Espectáculos

Gran Café de Madrid

Salón de Conciertos
Compañía Comico-Lírica.
Director primer-actor D. José Morcillo.
Funciones para hoy
1ª sección.—Alas nueve sinfonía.
2ª sección.—Alas nueve y media
María de los Angeles
3ª sección.—Alas once
Dolorotes
NOTA.—En la próxima semana estro en este salón de las bonitas y renombradas zarzuelas «Los granujas» y «La viejecita».

Gran Café París

Esta noche á las nueve el artista comopolita Dr. ARTHUR presenta un espectáculo de sombromanía, electricidad e ilusionismo.
Veinticinco años de vida de artista y más de tres mil espectáculos, siempre aplaudidos, dan derecho al doctor ARTHUR á colocarse en primera fila entre los artistas de su género.
El número incalculable de espectadores que en veinticinco años han presenciado los trabajos del Dr. ARTHUR saben que este artista se esforzó siempre por hacer de su profesión un sacerdocio honrado y fecundo.
El dueño del Café París ha contratado en obsequio á sus parroquianos al artista que mencionado queda.
Es una verdadera notabilidad en su género y con seguridad completa no se presentará otro que con él rivalice.

Café Oviedo

CONCIERTO FLAMENCO

De nueve á doce canto y baile flamenco por los varios artistas que tantos aplausos están mereciendo por sus notables trabajos.
Los domingos funciones por la tarde de tres á seis.
Sesiones todas las noches.
Dada la gran fama y reputación de los artistas, el dueño del Café invita al respetable público ovetense para que asista á las veladas todas las noches de ocho y media á doce, en la seguridad de que han de quedar sumamente complacidos.
NOTA.—En virtud de los cuantiosos gastos que se han tenido que hacer para reunir el cuadro de artistas de tanta fama, el propietario del citado Café se vé precisado á aumentar cinco céntimos en el precio de cada consumación, pero advirtiendo que los géneros no se adulteran y todos los que se expenden serán de superior calidad.

LA ACTIVA

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
Rúa, 8, entresuelo

HELADOS

Café Méndez Núñez
TELEFONO 107.—PLAZA PORLIER
Se sirven todos los días desde la una de la tarde y se admiten encargos.

Información Telegráfica

(De nuestro corresponsal especial)

LAS CORTES

Madrid 4

SENADO.—Después de leer Alvarezza el proyecto de tratado de propiedad literaria con Méjico da comienzo su discurso el Sr. Montero Ríos,

Censura á Silvela y Maura que atacaron duramente á Sagasta cuando éste se hallaba gravísimo Dice que el Mensaje contiene pormenores; pero que el país está cansado ya de ofrecimientos.

Combate el caciquismo, diciendo que hay tantos reyes como diputados y senadores.

Respecto á la revolución de Maura dice que se ha reducido á la regularización del pago á los contadores.

La circular sobre elecciones y el proyecto de administración local todo ha sido inútil. Las últimas elecciones fueron iguales á las anteriores. La intención ha sido buena; pero el resultado deplorable.

Censura también el decreto de Dato relativo al ingreso en la carrera judicial.

Combate los privilegios que concede el decreto de Allende Salazar, sobre la enseñanza.

El partido liberal, exclama, es resueltamente monárquico democrático. Queremos que la monarquía llegue en democracia tanto ó más que cualquier República, no separándolas otra cosa que la barrera infranqueable de la forma de Gobierno.

Le contesta Ugarte y Silvela. Este justifica la inactividad del Gobierno que la necesidad de reflexionar para preparar reformas.

Afirmó que están en perfecta armonía los concentrados. (Risas).

Es natural que existan pequeños rozamientos de detalle; pero que han sido exagerados por la prensa.

Dijo que la época de las revoluciones habían concluido y que este siglo era de evoluciones.

Terminó Silvela diciendo que efectivamente atravesamos un periodo de anemia moral, y que por tanto debemos ayudar á vigorizar al enfermo y devolverle las energías perdidas en el siglo de las revueltas.

Madrid 4

CONGRESO.—La sesión se redujo á la discusión de actas, siendo proclamados todos los que

propone en sus dictámenes la Comisión de actas.

Madrid 4

En La Unión se ha declarado huelga general,

Los huelguistas asciende á 14.000 y piden la jornada de ocho horas de trabajo en el interior de la mina.

Madrid 4

En el Consejo celebrado en Palacio Silvela pronunció su acostumbrado discurso hablando de la marcha de los debates parlamentarios.

Expuso el estado de la guerra en Marruecos, asegurando que está casi perdida la causa del Roghí.

Madrid 4

Dicen de New-York que la policía ha descubierto un saco que contenía dinamita, y que estaba dispuesto para volar el tren especial en que viajaba Roosevelt.

Comunican de París que en la estación de Montpamase un socialista atropelló á Max-Regis. Este disparó sobre el socialista, que contestó con otro disparo, hiéndole.

Madrid 4

Un periodista invitó á varios compañeros á que asistieran á su boda, y al preguntarle en la iglesia si quería á la novia por esposa, contestó negativamente.

Se hacen sabrosos comentarios La novia es sobrina de una conocida actriz.

Madrid 4

La Dirección general del Tesoro ha dirigido una circular á los Loteros prohibiendo la reventa de billetes.

Los prelados senadores se proponen intervenir en el debate para exponer su criterio acerca de las cuestiones religiosas.

LAZARO

Café del Pasaje

HELADOS

Desde hoy se expenden en este acreditado café las siguientes clases:
Mantecado.
Leche.
Limón.
Crema de café.
Alvaricoque.

Gran Café de París

Se sirven todos los días desde la doce de la mañana toda clase de HELADOS.

La Española

Gran Relojería—La Felguera
Se desea un oficial con herramientas á buenos informes.

Se curan

No más desviaciones de la espalda (columna vertebral) ni jorobas en pecho y espalda.

Con el corsé aluminio patente Marahana, recomendado por las eminencias médicas y miembros de los Institutos y Sanatorios de Madrid, se corrigen y curan las desviaciones de la espalda, desterrando por completo todos los demás sistemas, pues ninguno de ellos corrige, ni menos cura.

Cuanto padezcan dichas desviaciones, pueden dirigirse por carta ó verbalmente al Gabinete Mecánico Científico «Aluminium Corset», Hortaleza, 8, Madrid, á nombre de su Director propietario el Ortopédico Mecánico Científico, Rafael F. Marahana.

Por tener que colocar varios aparatos «Corsé Aluminium patente Marahana», permanecerá en Oviedo los días 7, 8 y 9 del mes de Junio actual el Director propietario Ortopédico mecánico y recibirá á cuantas personas deseen consultarle en el Hotel Frances de diez á seis de la tarde, advirtiendo al público que este Gabinete no desdénan sean acompañadas por sus médicos, antes al contrario se honrará con que sean asesoradas por ellos.

Previo aviso se pasará á domicilio á ver y tomar medidas.
No se cobran consultas ni visitas.

Traspaso

Se hace de un local para tienda con estantería, mostrador y muestrario en sitio céntrico.

Pelayo, 1 darán razón

Depósito de Cervezas y Miel

DE

“EL AGUILA NEGRA”

Santa Susana, 1, esquina al Campo

Desde el martes 2 del actua., se sirven pedidos en este Depósito á los precios siguientes:

Caja de 12 botellas grandes á 4 pesetas y 50 céntimos.

Idem de 12 medias botellas á 2 pesetas 50 céntimos.

Barriles de 10, 20, 30 y 50 litros á 41 céntimos el litro.

Estos precios son con consumos y satisfechos y se sirve á domicilio.

Tapicero alfombrista

Se ofrece á domicilio y se encarga de todo lo concerniente al ramo de tapicería, como silleros, cortinajes, etcétera etc. á precios económicos.

Calle de San Isidoro, núm. 16, bajo (antes Tahona).
No equivocarse.

Para iluminaciones

Gran existencia en faroles de todas clases, formas y colores.

Globos de diferentes tamaños á precios económicos.

Para muestras pidanse en la calle de Uría, 18, bajo, ó Portugalete, 11, principal.

Imprenta LA ECONOMICA

BLANCO Y NEGRO

10, Uría, 10.—Oviedo

Hemos recibido un variadísimo surtido en seda y lanas negras brochadas de gran novedad, cortes vestido desde 35 pesetas, mantillas encaje Lyon, chantilly, cofiro, tul y granadina propios para semana santa.

Ricos brochados para trajes de ceremonia.

Remitimos muestras á la provincia y fuera dirigiendo la correspondencia al BLANCO Y NEGRO!

10, Uría, 10.—Oviedo

La Estrella

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Seguros sobre la vida

LA ESTRELLA es la Sociedad de Seguros que realiza operaciones á prima más baja que ninguna otra Compañía, garantizando en las pólizas las mayores ventajas para el asegurado.

Para condiciones y primas dirigirse al

BANCO ASTURIANO

Seguros marítimos Seguros contra incendios

CAPITAL SOCIAL

Pesetas, 10.000.000

V ORES DEPOSITADOS EN GARANTIA

Pesetas 10.000.000

Administración de Oviedo

BANCO ASTURIANO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Caldas de Oviedo

Aguas naturales azoadas y bicarbonatadas de crédito positivo y reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales, del pecho y otras.
Balneario de 1.ª clase premiado con medalla de oro en varias Exposiciones.

Temporada oficial: 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

La Guía del bañista se facilita gratuitamente en Oviedo, Magdalena, 2.

Agencia de negocios

DE

D. Antonio González Mené
MAGDALENA, 5, 2.º

Sección de Contratación de la Propiedad

En el concejo de Siero se venden varias fincas que producen una renta anual de 675 pesetas. Su precio es de 13.900 pesetas.

La casa núm. 35 de la calle de Santo Domingo compuesta de bajo y principal, cuya renta líquida es de 50 pesetas mensuales.

La casa núm. 14 izquierda de la calle de la Vega, compuesta de piso bajo, patio y cuadra principal, segundo y boardillas renta líquida 33 ptas. 25 céntimos. Su precio 5.500 pesetas.

En lo mejor del ensanche se venden solares.

También se venden varios caseríos sitos en los concejos de Llanera, Lena y Langreo.
Se admiten encargos.

pado siempre, nada nota y se sienta, á la vez que Kedril se coloca detrás de él, servilleta al brazo. Cada palabra, cada gesto, cada mueca del criado que se vuelve hacia el público para mofarse de su señor, provoca irresistible hilaridad en la turba de presidiarios. Los diablos entran cabalmente en el instante en que el joven caballero empieza á comer. En este punto comienza algo que no se entiende, porque aquellos diablos á nada humano ni terrestre se asemejan. Abrese una puerta lateral, y aparece un fantasma, todo vestido de blanco, y este espectro lleva en vez de cabeza una linterna con una vela; síguete otro fantasma que también lleva sobre la cabeza una linterna y en la mano una guadaña. ¿Por qué salen vestidos de blanco y llevan guadaña y linterna? Nadie pudo explicarme aquello de que ninguno quizá se preocupaba de un modo serio, porque seguramente aquello debía de ser como era. El amo da valerosamente la cara á las apariciones y les grita que está dispuesto, que pueden cogerle; pero Kedril, collón como una gallina, se mete debajo de la mesa, sin olvidarse, á pesar de todo su espanto, de llevarse consigo la botella. Desaparecen los diablos; Kedril sale de su escondrijo, y el amo se sienta á co-

do de éste, sigue á su amo, llevando una maleta y una gallina envuelta en papel azul, y viste pellica corta y casquete de lacayo. Este criado es el glotón, y su papel corría á cargo del presidiario Potsieikin, el rival de Bakluchin, á la vez que Ivanof, el mismo que hizo de gran señora en la primera pieza, hacia de señor. El posadero (Nietsvietaef) advierte al caballero que los demonios frecuentan aquella habitación, y se va. Triste y preocupado, el señor refunfuña en voz alta que ya hace mucho que lo sabe, y manda á Kedril desliar los paquetes y preparar la cena. Kedril, que no sólo es glotón, sino también cobarde, cuando oye hablar de diablos palidece y tiembla como un azogado; y aunque quisiera ponerse á salvo, teme á su amo, y además tiene hambre. Es voluptuoso, bruto, á su manera astuto, y cobarde. A pesar de que teme á su amo como al fuego, le engaña á cada paso. Es un tipo notable de criado, en que se hallan los rasgos salientes del carácter de Leporello, aunque indistintos y fundidos. Este carácter estaba, en verdad, superiormente representado por Potsieikin, cuyo talento era indiscutible, y que, á mi modo de ver, superaba al mismo Bakluchin. Cuando al siguiente día me acerqué á éste, le disimulé

